

Kamer
van Volksvertegenwoordigers

BUITENGEWONE ZITTING 1988

20 APRIL 1988

WETSVOORSTEL

**houdende wijziging van artikel 149
van het Gerechtelijk Wetboek**

(Ingediend door de heer Chevalier)

TOELICHTING

DAMES EN HEREN,

Het Hof van Assisen wordt voorgezeten door een magistraat van het Hof van Beroep. Het Openbaar Ministerie wordt er waargenomen door de procureur-generaal of door een lid van het parket-generaal. De procureur-generaal kan echter ook een lid van het parket van de procureur des Konings aanduiden in wiens zetel de assisen worden gehouden.

In de praktijk wordt zeker in vijf van de negen gevallen — er zijn in ons land immers negen hoven van assisen — het Openbaar Ministerie waargenomen door leden van het parket-generaal.

Dit betreft die hoven van assisen gevestigd in plaatsen waar ook de zetel van het hof van beroep gevestigd is. In de andere vier gevallen (Brugge, Tongeren, Aarlen en Namen) kan een lid van het parket van de procureur des Konings aangeduid worden.

In de praktijk leidt dat tot een overbelasting van het « plaatselijk » parket. Veelal worden bovendien jonge en onervaren magistraten aangeduid.

Het argument van de zogenaamde lokale binding snijdt bovendien geen hout gezien in een aantal gevallen, bijvoorbeeld voor de assisen van West-Vlaanderen, dossiers uit Ieper, Kortrijk of Veurne behandeld moeten worden door een substituut van Brugge, die de zaak voordien nooit heeft gezien.

Chambre
des Représentants

SESSION EXTRAORDINAIRE 1988

20 AVRIL 1988

PROPOSITION DE LOI

**modifiant l'article 149
du Code judiciaire**

(Déposée par M. Chevalier)

DEVELOPPEMENTS

MESDAMES, MESSIEURS,

La cour d'assises est présidée par un magistrat de la cour d'appel. Les fonctions du ministère public y sont exercées par le procureur général ou par un membre du parquet général. Le procureur général peut toutefois également déléguer un membre du parquet du procureur du Roi au siège duquel les assises sont tenues.

Dans la pratique, les fonctions du ministère public sont exercées par des membres du parquet général dans cinq cas sur neuf au moins (notre pays compte en effet neuf cours d'assises).

Les cours d'assises où il en va ainsi sont celles qui sont établies dans des villes où est également établi le siège de la cour d'appel. Dans les quatre autres cas (Bruges, Tongres, Arlon et Namur), un membre du parquet du procureur du Roi peut être délégué.

Cette pratique a pour effet de surcharger le parquet « local ». En outre, ce sont souvent de jeunes magistrats inexpérimentés qui sont délégués.

Qui plus est, l'argument selon lequel le magistrat désigné doit avoir des attaches locales est dénué de pertinence, étant donné que dans certains cas, les dossiers doivent être instruits par un magistrat qui en prend connaissance pour la toute première fois, comme cela se produit par exemple, en ce qui concerne les assises de Flandre occidentale, lorsque des dossiers d'Ypres, de Courtrai ou de Furnes sont confiés à un substitut de Bruges.

Dat alles komt de rechtsbedeling niet ten goede. Het ware dan ook best deze bepaling uit het Gerechtelijk Wetboek te schrappen en het Openbaar Ministerie bij de hoven van assisen enkel nog te laten waarnemen door de procureur-generaal of de leden van het parket-generaal, temeer dat zij de supervisie hebben op het dossier tijdens het onderzoek en dat zij ook, krachtens artikel 147 van het Gerechtelijk Wetboek, belast zijn met het onderzoek van en de verslagen over de inbeschuldigingstellingen, alsmede met het opstellen van de akten van beschuldiging.

P. CHEVALIER

WETSVOORSTEL

Enig artikel

In artikel 149 van het Gerechtelijk Wetboek worden de waarden « of van het parket van de procureur des Konings in wiens zetel de assisen worden gehouden » geschrapt.

11 april 1988.

P. CHEVALIER

Tout cela n'est pas fait pour servir la justice.

Il serait dès lors souhaitable de supprimer cette disposition du Code judiciaire et de ne confier désormais les fonctions du ministère public près les cours d'assises qu'au procureur général ou aux membres du parquet général, d'autant plus qu'ils supervisent le dossier pendant l'instruction et qu'ils sont également chargés, en vertu de l'article 147 du Code judiciaire, de l'examen et des rapports sur les mises en accusation ainsi que de la rédaction des actes d'accusation.

PROPOSITION DE LOI

Article unique

A l'article 149 du Code judiciaire, les mots « ou du parquet du procureur du Roi au siège duquel les assises sont tenues » sont supprimés.

11 avril 1988.